
 

平成 28年 11月 下田市教育委員会定例会 会議録 

 

 平成28年11月24日(木)10時00分下田市教育委員会定例会を下田市立中央公民館大会議室に招集した。 

 

出席委員は次のとおりである。 

 佐々木文夫 教育長 

渡邉 亮治 委 員 

土屋 康宣 委 員 

 天野 美香 委 員 

 

委員以外に出席した者は次のとおりである。 

峯岸  勉 学校教育課長 

河井 長美 生涯学習課長 

山梨 弘樹 学校教育課参事 

朝比奈 誠 生涯学習課長補佐 兼 図書係長 

糸賀  浩 学校教育課長補佐 兼 こども育成係長 

本間 奈巳 生涯学習課 社会教育係長 

吉田 康敏 学校教育課 学校教育係長 

原  隆史 学校教育課 主事 

 

本会議録調製者は次のとおりである。 

 原  隆史 学校教育課 主事 

 

１．10時 00分教育長開会を宣す 

 

 

２．会議録署名人選出 

会議録署名人に 天野 美香 委員を選出 

 

 

３．10月定例会会議録承認 

   事務局より資料に基づき説明、承認 

 

 

 

 

 

 



 

４．教育長報告事項 

   11月事業報告、12月事業計画について、事務局より資料に基づき説明 

 

教育長      それでは、私より報告をさせていただきます。 

まず、学校再編についての中学校区の説明会は 11月 17日下田東中学校区を最後に４

会場全てで終了しました。説明会概要につきましては、配布しております資料に基づき、

後ほど報告事項にて、事務局より報告させていただきます。各委員につきましては、説

明会にご出席していただきましてありがとうございました。また、市長と語る会につき

ましても６会場全てで終了しました。説明会や語る会ともに、絶対反対というご意見は

１件もなく、主なご意見としましては、通学費や通学方法などのご意見をいただきまし

た。 

続きまして、学校行事では、11 月 10 日に下田東中学校が市の指定校発表が行われ、

約 150 人近くご参加いただきまして、下田市の先生方が授業参加や分科会で研修を深め

ました。 

３つ目としまして、11 月 13 日に中体連女子駅伝県大会で下田中学校が 10 位に入り、

入賞が８位までということであと少しというところでしたが、10位という素晴らしい結

果となり、大変健闘されました。 

最後に、下田市ＰＴＡ連絡協議会のバレーボール大会が開催され、渡邉委員も保護者

として下田東中で参加され、昨年は１位という結果でしたが、今回は３位に入賞されま

した。優勝は稲生沢小、準優勝は大賀茂小ということで、かつては下田小、下田中が上

位になることが多かったのですが、今回は他校が入賞され、このような結果となり良か

ったのではないかと感じております。 

私からの報告は、以上となります。 

 

教育長      それでは特に質問等ないようですので、報告事項については以上とさせていただきま

す。 

 

 

５． 議事 

（１）議第 33号 市議会の議決を経るべき議案の原案の決定について 

   （下田市子どものための教育・保育に関する利用者負担額を定める条例の一部を改正する条例の

制定について） 

 

     事務局より資料に基づき説明 

 

教育長      それでは質問等、ございますでしょうか。 

 

土屋委員     今後、少子化が進む中でこのような減額を行うことは保護者にとっても大変良いこと

だと思われます。 



 

教育長      ありがとうございます。それでは、議第 33号については承認で宜しいでしょうか。 

 

全委員       承認 

 

 （２）議第 34号 市議会の議決を経るべき議案の原案の決定について 

    （下田市学校施設整備基金条例の制定について） 

 

     事務局より資料に基づき説明 

 

教育長      それでは質疑等、ございますでしょうか。 

 

土屋委員     第３条の管理のところですが、金融機関への預金その他最も確実かつ有利な方法によ

り保管と記載されていますが、実際の基金については、運用などはせずにしっかりと保

管するだけという認識で良いのでしょうか。 

 

学校教育課長   基本はそのまま置いておくことを主に、運用はしないと理解しております。出納室が

管理を行うことになりますが、最も確実かつ有利な方法と記載がありますが、今、ペイ

オフや金利なども少ないですし、運用は考えられず、安全な保管をしなければならない

と考えております。 

 

土屋委員     有利な方法と記載があるので、運用を何か検討されているのかと、また基金の原資が

確実に減らないように保管をするだけならば、有利なという文言はいらないのではない

かと思い、発言をさせていただきました。 

 

学校教育課    基金を持ちますと、一般的には上手く運用しなさいという部分が使われます。ここに 

学校教育係長  記載がある確実かつ有利な方法でございますが、確実というものの意味は、銀行のペイ

オフの関係がございまして、1,000 万円以上の普通預金については補償されないという

ものがございます。今回、積み立て金額は１億 5,000 万円ですので、普通預金では駄目

だということになり、預金方法につきましては決済用預金と言いまして、利息が付かな

い代わりに原資を確保する預金ですが、そちらに積む形になります。その部分で確実と

いう文言に繋がります。有利という意味につきましては、今後、時代が変わり景気が良

くなった際、利息が上がってきた場合に対応するということで有利なという文言に繋が

っていると理解しております。そういったことを考慮しながら、預ける場所、期間、時

期によって、どのような方法が一番良いのかということをこの条文に反映をさせていた

だいております。 

 

教育長      下田市の他の基金などもこのような条文となっておりますか。 

 

 



 

学校教育課    はい。その通りです。基本的に 1,000万円以下ですと利息がある預金、それ以上です 

学校教育係長  と決済用預金といって利息は付かないが原資を確保する預金をそれぞれ使い分けしなが

ら管理をさせていただいております。 

 

教育長      それでは、議第 34号については承認で宜しいでしょうか。 

 

全委員       承認 

 

 （３）議第 35号 市議会の議決を経るべき議案の原案の決定について 

    （下田市立学校給食共同調理場設置条例を廃止する条例の制定について） 

 

     事務局より資料に基づき説明 

 

教育長      それでは特に質疑等ないようですので、議第 35号については承認で宜しいでしょうか。 

 

全委員       承認 

 

 （４）議第 36号 下田市立学校給食共同調理場設置条例施行規則を廃止する規則の制定について 

 

     事務局より資料に基づき説明 

 

教育長      それでは特に質疑等ないようですので、議第 36号については承認で宜しいでしょうか。 

 

全委員       承認 

 

 （５）議第 37号 市議会の議決を経るべき議案の原案の決定について 

    （平成 28年度下田市一般会計補正予算第５号：教育委員会） 

 

     事務局より資料に基づき説明 

 

教育長      それでは質疑等、ございますでしょうか。 

 

天野委員     １点だけ、確認させていただきたいのですが、下田メディカルセンターで実施される

病児保育について、詳細を伺いたいのですが、よろしいでしょうか。 

 

学校教育課    下田メディカルセンター内の職員住宅の一室で実施し、１日定員２名、対象年齢とし 

課長補佐    ましては 10か月児から 10歳までを対象とし、１日の利用金額としては 2,000円を予定

しております。 

 



 

天野委員     実際、市内にそういった方がおられるのですか。 

 

学校教育課    病児保育というのは、病気で学校等へ通学できない子どもに対して行うというもので 

課長補佐    はなく、風邪等で通園、通学が許可されない子どもなどに対して、病児保育を実施する

ものになります。 

 

教育長      それでは、議第 37号については承認で宜しいでしょうか。 

 

全委員       承認 

 

 （６）議第 38号 要保護及び準要保護児童生徒の認定について 

 

学校教育課     議第 38号については、非公開で審議をお願いします。 

学校教育係長 

 

〈非公開での審議〉 

新規申請：認定２件 

 

 

６．報告事項 

         学校教育課原主事より、下田市立中学校再編に係る報告書保護者説明会について報告。 

 

         学校教育課長より、教育委員の改選について連絡。 

 

 

７． その他 

         特になし 

 

８．閉会 

   次回開催日を 12月 19日（月）16時 00分～ に決定。 

    11月定例会 11月 24日（木）10時 00分開会 

                 教育長 11時 45分に閉会を宣す。 

会議録署名人  


